

Correos.—SALIDAS.
 Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

PARÍS 22 DE SETIEMBRE.

La «Gaceta de Italia» hace en una de sus correspondencias de Servia el siguiente retrato del general Tchernaiéff:

«El general Tchernaiéff es muy querido de las tropas servias no solo por su bravura y su experiencia militar, sino tambien por las demás cualidades que le adornan.

El 25 de agosto último se hallaba en la gran trinchera de Chumatowatz durante la batalla y llegó su entusiasmo hasta el punto de disponerse á apuntar un cañon. Los soldados le dijeron: «General, no es ese vuestro puesto; valdria mas que pereciésemos todos antes que perderos.—Pues bien, respondió el general, me retiraré, pero con tal que me deis antes vuestra palabra de verdaderos servios de que mientras esteis vivos no abandonareis esta trinchera.» Los soldados se lo prometieron gritando: ¡Bravo! ¡Bravo! y mantuvieron su palabra, rechazando hasta el fin los asaltos de los turcos.

Tchernaiéff es infatigable, vuela á caballo á todos los puntos del campo de batalla; esponiéndose á los mayores peligros, y sabe con pocas palabras animar á las tropas. Es mas severo con los oficiales rusos que con los servios; es generoso con los valientes é inexorable con los cobardes.

Duerme poco y vestido siempre. Su comida es breve y dura tan solo unos 8 ó 10 minutos; dá sus órdenes en pocas palabras y desgraciado del que no las ejecuta con toda puntualidad.

Un oficial ruso tardó durante el combate diez minutos no mas en acudir con sus soldados al punto que se le habia designado. Terminada la batalla, Tchernaiéff le mandó que se presentase en su tienda, y poco satisfecho de sus esplicaciones le dió un fuerte empujon que hizo caer de su cabeza el kepis. El general lo recogió y dijo: «Indigno os creeré de llevar este kepis si volveis á hacer una cosa parecida.»

En otra ocasion espulsó del campamento á un oficial ruso diciéndole: «Habeis venido aquí por ambicion y no por amor fraternal. Dentro de una hora debeis abandonar el campamento.

Una vez le presentaron la sentencia de muerte recaida contra algunos soldados valacos que huyeron en lo mas récio del combate. Rasgóla diciendo: «Dejad que vivan esos infelices que nunca habian oído silbar las balas. Yo he visto huir en circunstancias parecidas á hombres que luego llegaron á ser soldados de un valor á toda prueba.»

Escriben de París al «Mensager du Midi:»

«Si Egipto, la Arabia, la Crimea y la Persia continúan agitadas por los emisarios musulmanes turcos que predicán la guerra santa, la cruzada del Islam contra los cristianos, no se queda rezagada la India en sus manifestaciones anti-slavas. En un periódico de Bombay, llegado con la última mala de la India, encuentro la siguiente proclama dirigida por algunos musulmanes de aquella ciudad á sus correligionarios:

«¡Musulmanes y servios del Profeta!

Levantaos como un solo hombre y prestad al imperio del Califa vuestra cooperacion financiera, por-

que él, el jefe de nuestra religion, está amenazado por los infieles.

Abrid, pues, una suscripcion para que sea posible á nuestros hermanos en creencia en el extranjero cortar la cabeza á los infieles, pues estos no han temido alzar su mano impía sobre el príncipe que Dios ha puesto espiritual y temporalmente á nuestra cabeza.

Debemos combatir por nuestro Califa, y es preciso sacrificárselo todo, bienes, fortuna y bienestar.

Musulmanes, levantaos.

20 de julio de 1876.»

En Zanzibar, Muscate, Basora, Khiva, Bukhara, Kabul, Kachgar, en todas partes los musulmanes han organizado suscripciones, y los vapores del mar Rojo pasan el istmo cargados de armas y provisiones para Constantinopla.

El fanatismo ha hecho desaparecer los ódios de pueblo á pueblo en los países musulmanes, y el emir de Kabul así como el Sultan de Marruecos envian su óbolo al Gran Señor.

Madrid 26 de setiembre.

Segun un telegrama comunicado por la agencia «Fabra,» parece que don Carlos, en una conferencia celebrada con el redactor de un periódico legitimista dijo que su bandera no estaba sino plegada. Los que han recorrido este año las provincias Vascongadas y Navarra saben que habrá pocas cosas mas difíciles que levantar de nuevo en aquellos países la bandera personal del Pretendiente que por fortuna de España no supo inspirar simpatías [ni respeto en sus partidarios durante el período que entre ellos estuvo; pero la causa del antiguo régimen, y sobre todo si por las insignes torpezas de algunos que han gobernado nuestro país, se une y hasta se confunde con la causa de la religion, no estará nunca muerta aunque sea vencida cien veces.

El error de los revolucionarios de todos los países consiste en querer hacer tabla rasa del pasado, en pensar que á fuerza de decretos se acaba con los hábitos, con las tradiciones y con el espíritu de los pueblos, cuando es cosa sabida que lo único que puede hacerse es modificar con lentitud la vida social ligando en vínculo estrecho la tradicion con el progreso. Por no haber procedido así en Francia y en España la revolucion ha hecho presa en ambas naciones, y su vida, desde fines del pasado siglo, es un continuo tejer y destejer, lo cual produce el estado de continua agitacion y de mortal incertidumbre en que estamos.

Por lo demás, no se comprende cómo ciega la pasion á los revolucionarios hasta el punto de desconocer la evidencia con que se repite el siguiente fenómeno, conviene á saber, que no hay causa que tan eficazmente contribuya al renacimiento de las aspiraciones de los absolutistas como las tropelías y excesos de la revolucion. En España se ha visto esto de un modo indudable; la perturbacion general de Europa en 48 produjo las facciones que se sostuvieron por algun tiempo en Cataluña; desechas y asegurado el orden con la política enérgica que personificaba á Narvaez, no hubo ninguna intencion carlista hasta despues de haber triunfado la revolucion de 1854, y por último, cuando llegó á sus mayores extremos la revolucion del 68 fué cuando llegaron á hacerse temibles los partidarios del

carlismo. Pues bien, como el Pretendiente sabe de seguro que siguen los trabajos revolucionarios, tiene razon en no renunciar por completo á sus esperanzas; y mas puede decirse sin ser profeta, y es que si por desdicha llegase á triunfar la revolucion, la causa del antiguo régimen personificada en don Carlos ó en otro príncipe llegaria á tener mas probabilidades de éxito que ha tenido nunca.

Por esta razon aparte de otras es por lo que las personas sensatas desean que se haga una política profundamente conservadora, y por esto conviene en alto grado al bien de la patria que fundiéndose todos los elementos conservadores, se forme un gran partido que sirviendo de valladar inquebrantable contra los ataques de la revolucion, haga imposible el renacimiento del carlismo.

Segun mis noticias, por el estado de salud de una de las infantas y por el deseo de la reina madre doña Isabel se ha renunciado al proyecto de hacerle en esta villa una recepcion solemne y que el dia que esta señora lo tenga por conveniente vendrá á visitar á su excelso hijo, y despues de pasar en su compañía algunas horas volverá al real sitio de San Lorenzo, donde permanecerá hasta mediados del próximo octubre, en cuya fecha marchará á Sevilla donde, como se sabe, fijará su residencia.

El señor Alonso Martinez celebró ayer una larga conferencia con el señor presidente del Consejo, la cual, como anuncié hace dias, fué cordialísima; no pide por esto el título de adivino, pues era claro que el señor Alonso Martinez no solo por sus ideas y antecedentes sino por su interés y el de sus amigos, en ninguna parte está mejor que en el seno de la mayoría, de donde cualquiera ocasion podria sacarle para tomar parte principalísima en la direccion de los negocios públicos.—A.

(«Diario de Barcelona.»

A «El Popular» le dicen desde la Habana:

«A unos 10,000 pesos de oro se cree que ascenderá el valor de las mercancías que queria introducir de contrabando la casa de Falk y Rohren, del cónsul alemán y le han sido decomisadas y rematadas en pública subasta.»

Este contrabando afortunadamente se ha descubierto; mas si no hubiese alguna facilidad para lo contrario, ¿se concibe hubiese quien espusiese á un inminente riesgo capitales de tal consideracion?

Leemos en «El Popular:»

«La crisis comercial por que atraviesa el vecino reino de Portugal puede darse por terminada, por el auxilio eficaz que le ha prestado el mercado de Londres, que, por la abundancia de capitales, siempre trata de colocarlos en las plazas que le inspiran confianza. Y si las noticias que recibimos de Portugal se realizan, la principal operacion de crédito que tratan de hacer, y está para terminarse entre varias casas de banca de aquel país, que se encuentran comprometidas, por haberse interesado en grande escala en fondos españoles hace meses: consiste en pignorar esos valores en una respetable sociedad inglesa, que tambien les exige la garantía subsidiaria de aquellos banqueros, haciéndoles un adelanto respetable con un interés de 5 por 100 al plazo de un año que puede ampliarse por otro á voluntad del deudor.

Mucho celebraremos se realice esta operacion, pues al mercado de Madrid, mas que á ningun otro conviene termine la crisis comercial por que atraviesa Portugal y se evite el que por las circunstancias del momento, tengan que verse obligados los rentistas españoles á realizar el ínfimo precio que hoy se cotizan cuando en un período de tiempo no muy largo es de esperar mejoren notablemente.»

(«Epoca.»)

Se discute y se controvierte si el señor Alonso Martinez y sus amigos se funden con los constitucionales ó si se separan del gobierno.

El señor Alonso Martinez que ha prestado el apoyo desinteresado de su nombre y de su inteligencia á los ministerios presididos por el señor Cánovas, porque así creia servir los intereses de la patria, está dispuesto á continuar en una actitud conciliadora, considerando como amigos y correligionarios á los monárquicos que tienen por base inmutable de su política la existencia de la dinastía y la Constitución de 1876.

Los amigos del señor Alonso Martinez, traídos y llevados por unos y por otros, no levantan nueva bandera ni se cobijan bajo los pliegues de otra. Aceptan el espíritu liberal de la mayoría y del gobierno.

Leemos en el «Mercantil Valenciano» del 27 :

«El bandolerismo aumenta en todas partes, valiéndose los ladrones de cuantos amaños y medios puede sugerirles su profesion. En estos dias últimos ha ocurrido un hecho en el término municipal de Bicorp, que relataremos con arreglo á las versiones públicas que respecto al mismo hemos oido, y que convienen en el fondo. Encontrábase algunos cazadores de Alberique en la casa de campo llamada «La Sornosa», punto designado por ellos de antemano para reunirse á la hora de medio dia. Impacientes esperaban á uno de sus compañeros, único que faltaba, cuando presentándose un hijo de la familia que habitaba la heredad citada, les dijo que habia visto al esperado entre dos hombres armados, quienes le comisionaron para decirles que si no reunian todo el dinero que llevaban y lo remitian al punto, darian muerte al prisionero. Inmediatamente los cazadores reunieron el dinero de que podian disponer (unos veinte duros,) y lo remitieron á los secuestradores, los cuales, cumpliendo su palabra, y mediante aquella insignificante suma, pusieron al cazador en libertad.

Dada cuenta del hecho á una columnita de guardia civil que recorre los pueblos de aquella zona, parece que fueron detenidos los secuestradores, ocupándoles todavía el dinero. Aquellos declararon que habian llevado á cabo el negocio por insinuacion del hijo de la familia que habita la heredad, el cual les propuso ganar cuatro duros en un «negocio sin riesgo ni crimen.»

El juzgado respectivo entiende del lío.

Dice un diario de Lisboa que el viérnes ocurrió un acto grave de insubordinacion en la plaza de Armas dentro del cuartel, saliendo los insurrectos á la calle y cometiendo algunos excesos. Por fin se apaciguó el motin, al ménos aparentemente.

En la entrevista que ayer tuvieron los señores Alonso Martinez y Cánovas, se habló detenidamente de política general, sin descender á particularidades ni detalles, pero mostrándose entre ámbos señores las mismas tendencias que han justificado desde hace mucho tiempo la buena inteligencia que existe entre la situacion y los amigos del señor Alonso Martinez.

Se ha recibido en Madrid el siguiente despacho :

«Habana 22.—No es cierto la toma de Minas, ni nada importante sucedió allí; el enemigo, en inteligencia con algunos vecinos; atacó efectivamente este poblado á media noche, el 25 de agosto, ocupando varios bohios y cuatro pequeñas tiendas; pero fué victoriosamente rechazado por la guarnicion, dejando tres muertos, llevándose cuatro mas y 17 heridos, segun luego se supo por testigos presenciales. El comandante general, que acudió desde el Príncipe al amanecer, siguió de prisa el rastro del enemigo que huia apresuradamente á larga distancia sin poderle alcanzar, porque aprovechando dia y noche no paró aquel hasta Matilde. Ha sido un intento completamente fracasado, y lo robado en las cuatro tiendas no vale 1.000 duros.»

Estas noticias están conformes con las venidas por el vapor-correo que salió de la Habana el 5 del corriente.

(«Correspondencia de España.»)

Madrid 27 de setiembre.

Sigue el calor afligiéndonos con sus rigores, y aun en esta villa en que la política es la ocupacion dominante y casi exclusiva de sus moradores, aquel fenómeno empieza á preocupar visiblemente porque en efecto, el prolongarse de modo tan inusitado los rigores del estío y la sequía que los acompaña, puede producir y quizá haya producido ya calamidades de la mayor importancia. Las cosechas pendientes de vino y de aceite que constituyen quizá la mayor parte de la riqueza del país están á punto de perderse y si el estado actual no se remedia, tendremos que sentir males mas graves que los que suelen ocasionar cierto género de acontecimientos políticos.

Con motivo de lo que ocurre son ya muchas las personas que vuelven la vista á épocas anteriores, porque así en el orden político como en el administrativo aun los mas obcecados comprenden que no han sido ni justas ni provechosas todas las innovaciones que la revolucion ha planteado. Entre las que se hallan en este caso está sin duda la desamortizacion civil y eclesiástica, pues si bien es cierto que la aglomeracion de la propiedad en las manos muertas tenia inconvenientes que era menester remediar, tambien lo es que la manera violenta y verdaderamente revolucionaria con que se procedió á desamortizarlos está produciendo no menores.

No hace á mi propósito ocuparme de todos ellos, pero la falta de lluvias que se experimenta en la mayor parte de las provincias se atribuye por las personas mas competentes á la destruccion de los montes, y esta destruccion procede mas que de otras causas de la desamortizacion. Lo peor del caso es que las dificultades que hay que vencer para crear nuevas masas de árboles son tan grandes y tanto el tiempo que se necesita para lograrlo, que hay que esperar el pronto remedio de los males que nos aquejan á causa de los fenómenos meteorológicos. Si la revolucion despues de haber secado los corazones destruyendo en ellos la fé convierte en un erial á España porque ha destruido los montes, la posteridad recordará esta época como una de las mas tristes de nuestra historia y solo comparable al siglo VII en que los vándalos se derramaron por toda la Península, llevando á todas partes la desolacion y la ruina, como nos refiere el cronicon del obispo Idacio.

Alguien creará que no es muy propio de una correspondencia política lo que va dicho, pero yo lo creo mas interesante que hablar de la interpretacion del art. 11 de la Constitución y de los sucesos de Menorca, que es el suceso en que machacan como

en hierro frio las oposiciones. Ya que no les ha dado juego la entrevista de los señores Cánovas y Alonso Martinez, este chasco tiene verdaderamente desperados á los que por todas partes desean aportillar la situacion, no tan solo para destruir el ministerio, sino para minar otro baluarte que es el que les estorba y al que dirigen sus tiros, ya que no directamente, porque eso no es ahora posible, de rebote parabólico y por todos los procedimientos de que está en uso la artillería revolucionaria.

Por lo demás, y no habiendo motivos especiales que aconsejen otra cosa, el gobierno ha vuelto á su primitiva idea de reunir las Cortes en los primeros dias de noviembre para terminar con el año la legislatura pendiente y abrir la inmediata despues que se haya procedido á la eleccion del Senado con arreglo á la Constitución vigente y á la ley sobre la materia que aun no se ha discutido y sancionado.

—A. («Diario de Barcelona.»)

A las tres y media de esta tarde se han reunido en junta los directores generales de Hacienda, bajo la presidencia del subsecretario, para tratar de la organizacion económica provincial, despues de haber examinado cada uno el proyecto escrito por la intervencion general del Estado.

Dada lectura del trabajo de la direccion de Contabilidad, en que se restablecen las intendencias, administraciones, contadurías y tesorerías de Hacienda, y cada direccion tenga en las provincias un negociado, cuyo personal dependa de los respectivos centros, ha empezado la discusion con el mayor espíritu de acierto.

Todos convinieron en la necesidad de separar la hacienda de la política, porque esta se mueve á impulsos de los partidos y aquella corresponde exclusivamente á la nacion. Para vigorizar la administracion económica es ante todo indispensable formar y conservar un buen plantel de funcionarios públicos, y que las autoridades económicas tengan la fuerza legal necesaria en cuanto se refiere á la cobranza, intervencion y distribucion de los ingresos del Estado.

Pero algunos desean que los gobernadores civiles conserven la alta inspeccion y vigilancia en materias de Hacienda como jefes superiores en sus respectivas provincias, pudiendo tomar ó suspender acuerdos en momentos dados previa la aprobacion del gobierno, y otros aspiran á que los intendentes resuman en sí todas las facultades económicas y dependan solo del ministro de Hacienda, cuyas órdenes deben obedecer y cumplir.

En otros términos hay quien desea una sola autoridad civil y económica en las provincias, el gobernador, y no falta quien proponga dos, independientes entre sí, el gobernador y el intendente.

Parécenos que por las discusiones iniciadas esta tarde, el proyecto de la intervencion, al menos en su parte fundamental orgánica, es aceptado, y solo existen pareceres encontrados respecto á los intendentes. Hasta en la prensa y en la administracion sucede lo propio, y es porque el señor Bravo Murillo, verdadera capacidad financiera, era poco partidario de los intendentes.

De todas suertes la reorganizacion de las dependencias provinciales será un hecho. Ignoramos si prevalecerán unas ú otras autoridades, porque al gobierno toca en último término resolver y resolverá lo mas conveniente á los intereses públicos; pero es indudable que se va á dar una organizacion mas en armonía con la índole de los servicios y con las necesidades de los nuevos impuestos.

Todavía celebrarán los directores alguna otra sesion, para dar fin á su tarea y redactar el informe correspondiente.

Hoy hemos recibido por la vía de los Estados Unidos, noticias importantes de Méjico.

En la noche del 31 de agosto al 1° de setiembre tuvo lugar una crisis ministerial que se resolvió con la siguiente combinacion:

Relaciones exteriores, Romero Rubio.—Gobernacion, Baz (don Juan José).—Hacienda, Mejia (don Francisco).—Guerra, general Escobedo.—Fomento, Tagle.—Justicia, Saavedra.

(«Correspondencia.»)

Estos dias han circulado por las provincias Vascongadas y Navarra algunas hojas sediciosas incitando á la rebelion á los habitantes de las mismas, prometiendoles serán respetados los fueros cuando la revolucion triunfe. Como aquellos conocen que nada puede serles tan provechoso como la paz han hecho poco caso de aquellos documentos.

Parece que hay pendientes dos incidentes desagradables entre periodistas. El uno creemos que ha surgido de un artículo de un periódico festivo, y una carta de un periódico ministerial.

Durante la funcion de fuegos artificiales que ha habido en Fornos con motivo de la inauguracion de la feria, se le introdujo en el pecho á una jóven de la poblacion la caña de un cohete mal dirigido, reventando alli mismo, y produciéndole una muerte instantánea.

Nuevos cálculos hacen creer á un colega que no pasarán de mil los peregrinos españoles que vayan á Roma.

París 26 de setiembre.—Con motivo de los banquetes del 22 de setiembre el «Journal des Débats» compara la república de 1792 feroz y sangrienta con el gobierno actual, y dice que no existe otro lazo entre estos dos sistemas que la igualdad de nombre y que jamás una misma palabra designó cosas diversas.

Los periódicos dicen que un individuo del gabinete pedirá la prohibicion del Congreso obrero.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

Madrid 28.

Han sido falsificados los duros acuñados últimamente.

La Direccion general de Rentas ha acordado variar el color del antiguo carton marchamo de fiscalizacion.

El periódico «La Política» manifiesta que apoyará y defenderá la política del señor Cánovas por creerla el firme cimiento de la monarquía y de la dinastía de don Alfonso.

Varias casas extranjeras han ofrecido al señor Barzanallana anticipar al Tesoro cantidades de consideracion á plazo largo y con intereses módicos. Se espera que se realizará una operacion de crédito bastante importante.

París 27.

La Rusia ha adoptado respecto de la cuestion de la proclamacion del príncipe Milano una actitud absolutamente idéntica á la del Austria.

El gobierno norte-americano ha ajustado la paz con los indios comanches.

El gobierno de Méjico reconocerá probablemente la deuda con los ingleses y hará un arreglo con los tenedores de las obligaciones.

La «Estafette» publica el relato de una entrevista de uno de sus redactores con don Carlos, el cual le dijo que permanecerá únicamente algunas semanas en París por haberle manifestado el gobierno francés que desearia que no permaneciese mucho tiempo para no alterar sus relaciones con España. El redactor de la «Estafette» añade que don Carlos declaró formalmente que no trata de volver á entrar

en España á costa de una nueva guerra civil y que irá á Bélgica ó á Suiza dejando á su esposa y sus hijos en París.

París 28.

La Servia se niega á prolongar la suspension de armas y exige un armisticio regular.

Continúan llegando voluntarios rusos á Belgrado.

El dia 31 de agosto se empuñó una batalla en Cauca, Colombia, entre los conservadores y las tropas del gobierno, resultando mil muertos y mil heridos por cada parte.

Madrid 27.

Las plazas extranjeras solicitan los títulos de la renta española y han enviado órdenes de compras.

El 10 de octubre saldrá de Cádiz un vapor conduciendo á Cuba mil soldados, varios jefes y oficiales y el general Riquelme.

Se ha agravado la enfermedad del señor Indo.

Ha llegado un buque de guerra español á Puerto Príncipe para reclamar la espulsion del español Fernandez, agente de la iusurreccion de Cuba.

D. Carlos ha solicitado del gobierno francés autorizacion para que pueda residir en Biarritz toda la ex-corte facciosa.

La despedida que han hecho en Santander al batallon expedicionario de Cuba ha sido muy patriótica.

Un telégrama de Bilbao dice que en la sesion de hoy la Junta ha espulsado al presidente Dina por su marcada participacion con el campo carlista. Ignórase de todo punto la certeza de esta noticia que necesita confirmarse.

París 27.

Lord Derby, contestando á una comision ha espuesto las miras del gobierno sobre la cuestion de Oriente y ha hecho entrever que se hará un arreglo conforme con lo que se hizo con Creta y el Líbano. Ha dicho que no cree que se turbe la paz de Europa, ni que llegue á destruirse el sistema con que se rige el imperio turco, y ha terminado diciendo que no podrá hacerse lo que se desee, pero que se hará todo lo que sea posible.

París 28.

En Filadelfia se ha procedido á la distribucion solemne de los premios de la Esposicion. Se han distribuido medallas á 44,000 esponentes, de los cuales 6,000 son europeos.

Los periódicos ingleses anuncian que el gobierno de Servia rehusa las proposiciones de paz elaboradas por las grandes potencias y aceptadas por la Puerta Otomana. La Servia combatirá sin tregua hasta alcanzar su independenciam y la de Bosnia, y únicamente cesará de combatir en caso de una ocupacion extranjera.

París 29.

Lóndres.—Lord Derby ha recibido á una comision que se ha presentado á quejarse de la situacion de los protestantes en España. El ministro ha aconsejado á los individuos de dicha comision que consultasen con un jurisconsulto español sobre la interpretacion del art. 11 de la Constitucion, y les ha prometido que mandaria instruir una informacion por cada queja que se le presentara.

(«Diario de Barcelona.»)

Crónica Local.

Nuestra autoridad local ha manifestado hoy de oficio al señor Subgobernador de esta Isla que uno de los recursos que tiene el Ayuntamiento para cubrir sus atenciones, es el papel especial de multas creado por la ley municipal vigente, para

aplicarlo en los casos de infraccion de las ordenanzas municipales y bandos de policia local; y que siendo las faltas mas frecuentes, las cometidas por esa turba de chiquillos que á todas horas molestan al vecindario con juegos, gritos y tirando piedras por las calles y plazas, le rogaba se sirviera prevenir á sus dependientes que cuando detengan á cualquiera de esos importunos seres infringiendo alguno de los preceptos del código local, lo remitan á la Alcaldía para exigir á sus padres la multa correspondiente y que no quede de este modo, privado el Ayuntamiento de uno de los recursos que la ley le facilita para llenar sus atenciones.

La cantidad de calderilla falsa presentada para la inutilizacion en esta provincia en virtud de las circulares publicadas con fecha 2, 3 y 16 de agosto último asciende á 176.481 pesetas 98 céntimos.

Se ha notado que por Ibiza circulan duros de plata falsos acuñados con el busto del Rey don Alfonso XII. Con este motivo «El Ibicenco» dá la voz de alerta á aquellos habitantes, cuya noticia creemos conveniente reproducir, mayormente cuando aun son tan recientes los efectos que estamos deplorando á consecuencia de la calderilla falsa.—Dice así:

«Llamamos la atencion del pueblo y de la autoridad competente, sobre ciertos duros de Alfonso aparecidos como por encanto; distingúense por tener el borde redondo y el peso de un céntimo de peseta ménos que los legítimos.»

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado el dia 25 de setiembre último han salido premiados con 300 pesetas cada uno los billetes números 7584 y 20340 espendidos en esta ciudad. El sorteo siguiente, que debe tener lugar el dia 9 de este mes, será extraordinario y los billetes de 250 pesetas cada uno se hallan ya en venta en las espendedurías.

El señor Gobernador de la provincia, á peticion del señor Alcalde de esta ciudad, ha recomendado eficazmente al señor Gefe económico para que encargue al recaudador de contribuciones no entable ningun apremio contra los contribuyentes que han sido mas lastimados por la inundacion acaecida en este término el dia 13 de setiembre último y se les conceda un plazo para que puedan reunir la cuota que les corresponda entregar.

Aplaudimos de todas veras este proceder de nuestra autoridad local, que revela el interés en favor de sus administrados y los levantados sentimientos que le distinguen.

En la mañana de ayer fué demandado por el señor Subgobernador de esta isla ante el Juez municipal de esta ciudad don Augusto Binion, con motivo de los escritos publicados en los periódicos.

Continúa interceptada la linea telegráfica de aquí á Ciudadela, pareciendo imposible dure tantos dias la intercepcion.

Recomendamos á nuestros lectores la lujosa edicion que el editor de música en Madrid, don Antonio Romero y Andía, ha hecho de las más aplaudidas piezas de la zarzuela nueva titulada «Viaje á la Luna», entre las que figura la aplaudísima Malagueña cantada por la señorita Lopez, adornada con su retrato hábilmente reproducido por Juliá; un bonito vals del primer acto, una linda giga del segundo y otras varias, precediendo á cada pieza una elegante portada en cromos del más exquisito gusto, en la que se representan las principales decoraciones que aparecen en la representacion de la obra.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Francisco de Asis, fundador.

CULTOS.

Córté Eucarística.—Mañana estara de manifiesto S. D. M. en la iglesia Parroquial, de 5 1/2 a 7 1/2.

Córté de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa Maria.

En la ermita de Gracia mañana juéves á las 8 hay misa mayor en honor de Maria Sma. con sermon que dirá don Narcise Panedas Pbro.

Santo de mañana.

San Froilan obispo y San Plácido y compañeros mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 3.

De Pernambuco en 54 dias berg. General Urquiza c. D. Salvador Botet con 11 trips. algodón y duelas.

Despachados el 4.

Para Barcelona con algodón y duelas barca esp. Felo c. D. Julio Mestre con 15 trips.

Para Palma con efectos y la corresp. vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomás con 18 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 58 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 horas, y 36 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 5 horas, y 37 minutos de la noche. —Pónese á las 6 horas, y 33 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 2.—5'20 t.

(Recibido por el correo de Ciudadela.)

A fines de la presente semana se pagará el clero y las clases pasivas.

Se anuncian desórdenes en Constantinopla.

3 p. Interior, 12'50.

Exterior, 12'85.

Bonos, 58'25.

Barcelona 3.—12'30 m.

(Recibido por el correo de Ciudadela.)

En los sorteos celebrados en Barcelona han salido premiados con los premios mayores los números siguientes:

Caridad.	40.814
Empedrados	28.863
Hospital	14.717
Pobres.	7.854
Asilo	35.949



Anuncios.

Junta municipal de Mercadal.

La relacion ó resumen de utilidades de los contribuyentes asi vecinos como forasteros que ha de servir de base para girar el repartimiento general de la cantidad necesaria para cubrir el deficit del presupuesto municipal y cuota provincial del presente año económico de 1876-77, estará espuesto al público, en la entrada de estas Casas Consistoriales, por espacio de ocho dias á contar desde la publicacion del presente anuncio, á los efectos prescritos en el art. 36 del reglamento para la aplicacion de la ley de 23 de Febrero de 1870.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento de todos los interesados. Mercadal 3 de Octubre de 1876.—El Presidente, Antonio Palliser. P. A. de la J. M. Antonio Sintes, Srio.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia diez y ocho de octubre próximo y hora de las once de la mañana se procederá á la venta en pública subasta, siendo la postura competente, y con arreglo á los pliegos de condiciones formados, obrantes en poder del presente actuario y del pregonero público, de las fincas siguientes:

1.ª La estancia denominada Son Vilar situada en el término municipal de Villacárlos compuesta de tres grupos, uno de unas diez cuarteras sembradio y las otras dos de unas tres barcillas cada uno, avaluada en veinte y cuatro mil setecientos cincuenta pesetas y

2.ª Una casa situada en Mahon calle del Bastion marcada con el número 31, justipreciada en diez mil pesetas.

Dichas fincas pertenecen á la testamentaria de D. Pedro Vilar y Vinent y se venden en virtud de autorizacion concedida al efecto por este Juzgado, en la inteligencia que no se admitirán posturas inferiores á sus respectivos valores. Dado en Mahon á once de Setiembre de mil ochocientos setenta y seis.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Casino Circo Industrial.

Se convoca junta general extraordinaria para el sábado 6 del corriente cuyo objeto estará de manifiesto en el salon de lectura.

Nota. No habiendo suficiente número de sócios se efectuará el domingo próximo.

Mahon 2 Octubre 1876.—Antonio Rotger.

Para vender ó á renta vitalicia.

Lo está una estancia situada en el camino de Llobera del término de Alayor de catorce cuarteras sembradio.

Para informes dirigirse en Alayor calle de S. Nicolás n.º 16.

INTERESANTE.

Dia cuatro y cinco de este mes continuará la subasta de licores superiores, vinos generosos y varios objetos, en casa de Prats, Arravaleta 25.

Para vender.

Por ausentarse su dueño se vende un magnífico piano gran forma nuevo sistema, plancha de metal al clavijero, y barras de hierro y máquina perfeccionada: otro de mesa de seis octavas suficiente para estudio; y varios muebles. Calle de las Moreras n.º 27.

TAN SOLO POR DIEZ DIAS.

En la calle del Arco n.º 8 se encontrará calzado de piel de lobo y chagrin para hombre á 30 rs. vn. par.

SOLO POR 15 DIAS.

Mr. Aragon, con el fin de realizar los pocos géneros que le quedan de óptica y estampas y para poder ausentarse de esta isla, ha resuelto participar al público mahonés hacer una gran rebaja de los espresados géneros los que se darán á precios sumamente módicos.

Vive Calle Nueva n.º 21.

Nodriza.

Se necesita una de leche de pocos meses. En esta imprenta informarán.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa-horno de la calle del Arraval núm. 88. Dará razon la Sra. Mariana Seguí, calle de Isabel 2.ª

PARA

BARCELONA

con escala á CIUDADELA.

Saldrá de este puerto el juéves 5 del corriente á las 2 de la tarde el vapor español

RÁPIDO

su capitán don Sebastian Pons.

Admite cargo y pasajeros.

Lo despacha don Francisco Pons calle de San Fernando número 2.

Nota.—La escala á Ciudadela es únicamente para el embarque de pasajeros.

TEATRO.

FUNCION PARA EL VIERNES

4 DE OCTUBRE DE 1876.

2.ª de Abono.

1.ª Série.

Se pondrá en escena la ópera seria en 2 actos dividida en 3 del maestro Bellini titulada

NORMA.

En la que toman parte los Sras. Tilli y Fattori y los Sres. Merlini y Comas.

PRECIOS.

Palcos platea.	21 rs. vn.
Idem de 1.ª fila	32 »
Idem de segunda fila.	16 »
Idem tercera.	8 »
Butacas	3 »
Entradas.	2 »
Niños y soldados.	1 »

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.